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HLV-Kreistag, 25. November 2022 Protokoll 

        
 

 
Kreis Darmstadt-Dieburg 

 
 
Protokoll  
Kreistag des HLV-Kreis Darmstadt-Dieburg  
 
 
Datum: 25.November 2022  
Beginn: 19.00 Uhr  
Ende: 20.43 Uhr  
Ort: TUS Griesheim, Griesheim  
 
 
Anwesende:  siehe Anwesenheitsliste 
 
Entschuldigt: Christa Schemel-Trumpfheller, Kerstin Wienold, Julia Lehn, Carolin 
Wick, Christina Kiffe, Margret Lehnert (HLV Gast) 

 
 
Ehrungen 
Andrea Zemke nimmt die Ehrungen für besondere Verdienste im Ehrenamt für die 
Leichtathletik vor. 

● Ingrid Friede – silberne DLV Ehrennadel  
Sie kann leider nicht persönlich dabei sein. Andrea Zemke und Jan Tegtmeyer 
werden ihr die Auszeichnung kurzfristig persönlich überreichen. 

● Rudolf Werner – silberne HLV Ehrennadel 
Er kann leider nicht persönlich dabei sein. Andrea Zemke und Monika Resch 
werden ihm die Auszeichnung kurzfristig persönlich überreichen. 

● Daniela Ellinghausen – bronzene HLV Ehrennadel 

Daniela ist anwesend, sodass ihr die Auszeichnung persönlich überreicht 
werden kann. 
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TOP1: Eröffnung und Begrüßung 
Andrea Zemke eröffnet um 19.00 Uhr offiziell den ordentlichen Kreistag 2022 des 
HLV-Kreis Darmstadt-Dieburg. Sie begrüßt alle Anwesenden, insbesondere den 
Ehrenvorsitzenden des Kreises Peter Bayer sowie seine Frau Gabriele Bayer, und stellt 
fest, dass satzungs- und ordnungsgemäß eingeladen wurde und der Kreistag somit 
beschlussfähig ist. 
 
TOP 2: Gedenken der Verstorbenen 
Peter Bayer erinnert an die Personen, die der Leichtathletik sehr verbunden waren 

und im vergangenen Jahr verstorben sind. Beispielhaft nenn er: 
 

● Klaus Gruber 
● Harry Arndt 
● Prof. Franke 
● Gerhard Treutlein 

 
TOP 3: Feststellung der Stimmrechte (Mandatsprüfung) 
Gezählt wurden: 
- 8 Vereine mit 17 Vereinsstimmen 
- 4 Kreisvorstandsstimmen 
- Insgesamt: 21 Stimmen  
 
TOP 4: Genehmigungen der heutigen Tagesordnung 
Änderung des TOP 10.1 Kassenprüfer: Wahl für das Geschäftsjahr 2022 
Änderung des TOP 5.2 Bericht Kila-Ausschuss: wird vor den TOP 5.1 vorgezogen 
 
Die Änderungen wurden einstimmig angenommen. 
 
Abstimmung zur Annahme des Protokolls vom letzten Kreistag - einstimmig - es gilt 
als angenommen, wenn keine Änderungen bis 31.12.2022 eingereicht werden. 
 
TOP 5: Berichte aus dem Vorstand des HLV-Kreises Darmstadt-Dieburg 
Änderungen 2022 im Vorstand: 

● Antje Judt ist aus dem Vorstand ausgeschieden 

● Kerstin Wienold wurde zur Wettkampfwartin gewählt 
● Ehrungsausschuss wurde gebildet 

 
5.2 Bericht aus dem Kila-Ausschuss: 
Nici Pullmann: 

● 3 Präsenzwettkämpfe fanden statt 
● Nahezu die gleichen Teilnehmerzahlen und reibungslose Abläufe trotz 

fehlender Routine w/Corona 
● Termine für 2023 stehen schon fest 
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● 4 Kila Wettkämpfe pro Altersklasse, es gibt wieder pro Altersklasse einen 
Wettkampftermin. 

● Im Wettkampfjahr 2022 fanden 6 online Ausschusssitzungen statt 
● 1 online Stationsleiterschulung wurde durchgeführt 

 
Nici Pullmann bittet die anwesenden Vereinsvertreter in den Vereinen Werbung für 
ein Helferamt im Kila-Wettkampfbüro zu machen. 
 
5.1 Bericht aus dem Wettkampf-Ausschuss: 

Monika Resch: 
● Hinweis zum Rechenschaftsbericht auf der Kreis-Homepage 
● Aufgrund der Corona-Situation fanden im Jahr 2022 keine Kreis-

Hallenmeisterschaften statt und der erste Kila-Liga-Termin musste ausfallen. 
● Die Kreis-/Kila- und SHM-Freiluft-Wettkämpfe konnten durchgeführt werden. 
● Die Kreis-Einzelmeisterschaften wurden gemeinsam mit dem Kreis Groß-Gerau 

durchgeführt (1 Tag in Egelsbach und 1 Tag in Groß-Gerau). 
● Es wurden 2 Kampfrichter-Grundausbildungen durchgeführt und 11 neue 

Kampfrichter ausgebildet. 
● Mit der online Kila-Stationsleiterausbildung wurden 40 Personen geschult und 

ein Großteil davon war auch im Wettkampfjahr 2022 bereits im Einsatz. 
● Die Situation der Kampfrichter hat sich nicht verändert. 

Monika Resch bittet die anwesenden Vereinsvertreter in den Vereinen Eltern 
der U12-U16 Athleten*innen anzusprechen/zu motivieren Kampfrichter zu 
werden. 

● Kampfrichter mit Spezialausbildungen (z. B. Starter) werden dringend benötigt. 
● Die elektr. Zeitmessung (ZMA-Region Süd) hat momentan nur 2 Bediener (Uwe 

Resch und Lorenz Lenhardt), es werden dringend weitere Bediener gesucht, 
die sich auch um Auf- und Abbau kümmern. 
Monika Resch bittet die anwesenden Vereinsvertreter in den Vereinen 
Werbung hierfür zu machen.  

● Das Wettkampfbüro sucht weiterhin Helfer.  
Monika Resch bittet die anwesenden Vereinsvertreter in den Vereinen 
Werbung auch hierfür zu machen.  

● Verbandaufsicht: Vereine, die eigene Sportfeste ausrichten, brauchen eine 

Verbandsaufsicht. Hier werden Personen gesucht, die dieses Amt übernehmen 
können (Ausbildung hierzu ist notwendig). Aktuell organisiert Klaus Berner für 
den Kreis dieses Thema. 

● Weitere Personen sind nötig, um die Wettkämpfe wie geplant umsetzen zu 
können. Monika Resch bittet die anwesenden Vereinsvertreter in den 
Vereinen Werbung auch hierfür zu machen. 

● Der vorläufige Rahmenterminplan für 2023 wurde verteilt. Er wird auch auf 
der Kreis-Homepage veröffentlicht. 
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Fragen vom TSG Wixhausen: Wurden geklärt und es wurde angeboten, wenn weitere 
Fragen aufkommen, direkt auf den Wettkampfausschuss zuzugehen. 
 
Frage von Heinz Ellinghausen: Soll im Kreis ein Qualifikationswettkampf für die 
hessische DJMM in Egelsbach durchgeführt werden? Antwort blieb noch offen 
 
Diskussion in der Region wegen Fahrtkosten für Kampfrichter:  
1 Kreis in der Region Süd zahlt den Kampfrichtern Fahrtkosten, die anderen 3 Kreise 
nicht. 

Bei südhessischen Meisterschaften sind teilweise längere Strecken von Kampfrichtern 
zu bewältigen. 
Hinweis aus der Region: Meldegelder müssten vermutlich erhöht werden, um die 
zusätzlichen Kosten bei SHM zu decken. 
Vorschlag von Andrea Zemke: Problem wird kleiner, umso mehr Kampfrichter sich in 
den jeweiligen Kreisen finden. Vereine sollen sich für das Kampfrichter-Ehrenamt 
stark und Werbung im Verein machen (Personen ab 16 Jahren können Kampfrichter 
werden). 
Auf dem nächsten Kreistag werden Zahlen vorgestellt, die als Grundlage dienen mit 
welchen Auswirkungen zu rechnen ist. 
 
5.3 Bericht aus dem Breitensport-Ausschuss: 
Klaus Roßberg: 

● Von den ursprünglich angesetzten 2 Terminen fand 1 Termin in Heubach statt. 
Der 2. Termin im Herbst musste mangels Meldungen abgesagt werden. 

● Das Breitensportfest wurde gut angenommen. 
● 2023 werden wieder 2 Breitensportfeste angeboten. 
● Schüler dürfen selbstverständlich auch an Kreismeisterschaften teilnehmen, 

wenn sie hierfür Interesse haben. 
 
5.4 Bericht HLV Verbandstag: 
Das neue HLV Präsidium wurde gemäß den neuen Strukturen aufgebaut und gewählt. 
 
5.5 Finanzbericht 2022: 
Ada Haug: 

Ada Haug erläutert ausführlich die Finanzzahlen des Jahres 2022. 
 
TOP 6: Kassenprüfbericht 2021 
Stefan Judt und Uwe Resch haben am 17. Januar 2022 die Kassenprüfung 
vorgenommen. Es wurden die Konten genauesten angesehen und geprüft, auch alle 
Kassenbelege wurden geprüft. Es wird eine sehr sorgfältige Kassenführung attestiert. 
Alle 
Fragen konnten sofort beantwortet werden. 
 
Uwe Resch dankt der Kassenwartin für die sehr gute Kassenführung, und stellt den 
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Antrag auf Entlastung des Vorstands. 
 
TOP 7: Aussprache zu TOP 5 und TOP 6 
Keine Fragen 
 
TOP 8: Entlastung des Kreisvorstandes 
Uwe Resch stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. 
 
Der Antrag wurde mit 17 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen angenommen. Damit ist der 

Vorstand entlastet. 
 
TOP 9: Wahl einer/s WahlleiterIn zu den anstehenden Wahlen 
Angela Schröter schlägt Andrea Zemke vor. Sie wird bei eigener Enthaltung 
einstimmig als Wahlleiter gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
TOP 10: Wahlen zur Kassenprüfung 
Stefan Judt scheidet als Kassenprüfer aus, Uwe Resch ist noch für ein weiteres Jahr 
gewählt.  

● 10.1 Kassenprüfer/in für das Geschäftsjahr 2022 
Kerstin Herisch wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie 
würde die Wahl annehmen (Bestätigung via WhatsApp liegt vor) und wird mit 
eigener Enthaltung, gewählt. 

● 10.2 Stellvertretende/r Kassenprüfer/in 
Timo Göhler wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge, er würde 
die Wahl annehmen und wird einstimmig gewählt. 

 
TOP 11: Vorlage und Genehmigung des Etats des Leichtathletik-Kreises 
Darmstadt-Dieburg 2023 
Ada Haug: 
Ada Haug stellt den Etatentwurf für das Jahr 2023 vor. Es folgen keine Fragen, dem 
Etat wird bei Enthaltung der Kassenwartin zugestimmt. 
 
TOP 12: Ausrichter Kreistag 2023 
Der Vorstand wird im Laufe des Jahres 2023 prüfen, ob der Kreistag als 

Präsenzveranstaltung oder als Online-Veranstaltung durchgeführt werden sollte. 
Ortsvorschlag, für den Fall einer Präsenzveranstaltung: Klein-Umstadt – der Vorschlag 
wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 13: Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
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TOP 14: Anfragen und Mitteilungen 
● Sportlerehrung für das Wettkampfjahr 2022 

Der Vorstand ist auf der Suche nach einem Veranstaltungsort für ca. 120-130 
Personen. Der Raum soll möglichst keine oder nur geringe Kosten verursachen. 
Timo Göhler und Jan Tegtmeyer nehmen das Thema mit in ihre Vereine. 
Geehrt werden sollen U12 bis U20 
Der Termin sollte, wenn möglich Ende Januar 2023 oder vor bzw. kurz nach 
Fasching 2023 stattfinden. 

 

 
 
Andrea Zemke bedankt sich bei den Anwesenden für das zahlreiche Erscheinen, 
wünscht eine erfolgreiche Saison 2023 sowie einen guten Nachhauseweg und 
beendet den ordentlichen Kreistag 2022 um 20.43 Uhr. 
 
 
 
gez. Andrea Zemke     gez. Ada Haug 
1.Vorsitzende    Kassenwartin 
Kleestadt,      Seeheim-Jugenheim, 30.11.2022 


